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SÁBADO

Estado publica liberação de R$5,5 milhões 
para construção de represa em Artur Nogueira

O  g o v e r n a d o r  d o 
Estado de São Paulo, 
João Dória  (PSDB), 
decretou a  abertura 
de crédito suplemen-
tar ao Orçamento Fis-
cal no Departamento 
de  Águas  e  Energ ia 
Elétrica (DAEE) para a 
elaboração do projeto 

e execução de reparos 
na represa de Artur 
N o g u e i r a .  A  p u b l i -
cação da autorização 
da liberação do valor 
de R$5.477.133,00 foi 
publicada no Diário 
Oficial  neste sábado 
(31). A data do início 
das obras ainda não foi 

divulgada pelo Serviço 
de Água e Esgoto de 
Artur Nogueira (Sae-
an).

Gabriela Montoya, 
presidente do Saean 
e do PSDB em Artur 
Nogueira, pontua que 
a obra será voltada à 
reforma do Talude que 

tem caráter emergen-
cial. A assinatura do 
autorizo, que celebrou 
o convênio da vinda 
d o  r e c u r s o  p a r a  a s 
obras de reparação da 
barragem do Córrego 
Cotrins, aconteceu no 
mês  de  junho pe las 
mãos do governador.

Prefeitura de Artur 
Nogueira oferece viagens 
no catraca-livre até ponto 

de vacinação
Moradores de Artur 

Nogueira podem utilizar o 
ônibus catraca livre até o 
ponto de vacinação contra 
a Covid-19. O transporte 
circula nos bairros do 
município de segunda a 

sexta-feira, das 5h30 às 
19h40, e aos sábados e 
domingos, das 7h às 11h.  
Em Artur Nogueira, a 
vacinação contra a do-
ença ocorre no sistema 
drive-thru em frente à 

UBS Terezinha Vicensotti 
e, para aqueles que não 
possuem carro, moto ou 
bicicleta, ela acontece na 
sala de vacina do Espaço 
Mãe e Filho, mediante a 
agendamento.
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1º Festival Gastronômico 
atrai novos clientes para 
100% dos participantes 

em Artur Nogueira

Após 31 dias de evento, 
o 1º Festival Gastronômi-
co de Artur Nogueira fo-
mentou a economia do 
município e virou referên-
cia na região de Campi-
nas. Com 2.689 pratos 
vendidos, a Prefeitura 

Municipal informou que 
100% dos participantes 
conquistaram novos cli-
entes e aumentaram con-
sideravelmente as vendas 
durante a participação no 
evento. Isso porque, ao 
final do mês, foi arreca-

dado o valor bruto de R$ 
84.132,80 com os pratos 
dos 39 comércios que 
participaram, sendo que 
95% deles afirmaram que 
o Festival ajudou a vender 
outras opções do cardápio 
dos estabelecimentos. 

Educação anuncia retomada 
escalonada de creches em 

Artur Nogueira
A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educa-
ção e em parceria com 
a Secretaria de Saúde, 
anunciou a retomada 
escalonada das 11 cre-
ches de Artur Nogueira. 

O retorno das ativida-
des dos pequenos será 
gradual e em dois pe-
ríodos, adotando todas 
as medidas necessárias 
para diminuir a circula-
ção do vírus, seguindo 
as orientações da Vigi-

lância Sanitária (VISA). 
As creches voltarão a 
atender somente os alu-
nos autorizados pelos 
pais e/ou responsáveis 
em dois horários: das 7 
às 11h ou das 13h às 17h.
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Prefeitura de Artur 
Nogueira realizará blitz 

para apresentar programa 
“Guardião da Mulher”

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio das 
secretarias de Segurança 
e Assistência e Desen-
volvimento Social, pro-
moverá, neste sábado 
(07) e no próximo (14), 
uma Blitz para entregar 
cartilhas de orientação 

aos moradores sobre o 
“Guardião da Mulher”. 
O programa é disponibi-
lizado às nogueirenses 
em situação de vulner-
abilidade e já atendeu 
cerca de 30 mulheres 
desde que foi implanta-
do. Para tanto, agentes 

da Guarda Municipal 
se concentrarão com as 
equipes da Assistência e 
Desenvolvimento Social 
na Praça do Coreto, no 
Centro e seguirão en-
tregando o material em 
todos os bares da cidade.
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ARTIGOs

Pai, sempre herói 
*José Renato Nalini

O dia reservado aos 
pais não chega a ser tão 
celebrado como o dia das 
mães. O próprio exclamar 
“odiados pais”, sem separar 
os três verbetes, dá margem 
a indesejável conteúdo. Pai 
tem de ser amado, não odi-
ado. Em regra, no decorrer 
de sua existência, ele passa 
por todos os tons de senti-
mento.

Quando o filho é 
pequeno, o pai é a força, a 

energia, a segurança. Os 
ombros que carregam a 
cria. Leva ao colo o seu fruto 
e quando a criança está no 
alto, sente-se protegida e 
privilegiada.

O tempo vai passando e 
a criança é um adolescente 
quase sempre rebelde. Ago-
ra pensa que já sabe tudo o 
que é preciso e não admite 
ordens paternas. Discipli-
na, horário, vedações ou 
recomendações, tudo chei-
ra a autoritarismo. 

Não é raro seja a mãe 

o para-raios, a intercesso-
ra, aquela que tudo com-
preende e tudo perdoa. O 
pai é a segunda instância, 
quase sempre irrecorrível. 
Absorve todo o inconform-
ismo se quiser que a sua 
orientação prevaleça. 

Difícil exercer uma 
paternidade responsável 
nesta era em que somos 
manipulados pelos algorit-
mos e os pais não sabem o 
que fazer para manter um 
parâmetro em relação a fil-
hos que são nativos digitais 

e são nutridos, diuturna-
mente, pelas redes sociais. 

Mais grave ainda, há 
pais desempregados. Os 
filhos são vítimas do con-
sumismo, de um poderoso 
marketing que faz com que 
a sofisticação se converta 
em item de primeiríssima 
necessidade. 

Como chegar em casa, 
depois de um dia em busca 
de trabalho, sem poder 
oferecer aos alimentandos 
aquilo que é considerado o 
mínimo existencial?

Pais ainda são consid-
erados os provedores, os 
responsáveis pelo sustento, 
os pilares sobre os quais 
se assenta o lar, ou o que 
restou dele, para milhões 
de miseráveis neste Brasil 
tão rico, mas tão desigual. 

Os privilegiados filhos 
que têm pais capazes de 
suprir suas carências, têm 
de ser gratos à Providência 
e honrar seus genitores. Os 
que já perderam seus pais, 
talvez os valorizem até mais 
do que os não órfãos. 

O pai, seja como for, é 
sempre um herói. Trouxe 
ao mundo, na parceria com 
a mãe, uma nova experiên-
cia vital. Sente-se copartíci-
pe do milagre da criação. 
Salvem os pais, todos os 
pais, neste desafiador 2021. 

*José Renato Nalini é 
Reitor da UNIREGISTRAL, 
docente da Pós-graduação 
da UNINOVE e Presidente 
da ACADEMIA PAULISTA 
DE LETRAS – 2021-2022. 

Além das Olimpíadas: a arte de saber ouvir e acreditar 
no esporte

Conhecimento de causa, e não mágicas, para combater 
o desemprego

*Matthias Schupp

Há um antigo ditado 
alemão que diz que “todo 
homem é o arquiteto de 
sua própria sorte”. Essa 
é uma definição sucinta, 
mas muito apropriada, 
para resumir a carreira 
de um então jovem piloto 
que estreava na Fórmula 
1 no ano de 1991. Nascido 
em Hürth, uma pequena 
cidade na região de Colônia, 
na Alemanha, o rapaz fora 
moldado pelas categori-
as de base da Mercedes, 
gigante montadora auto-
motiva alemã, quando, aos 
22 anos, teve a chance de 
estrear na categoria máxi-
ma do automobilismo, ao 
lado de lendas como Ayrton 
Senna, Alain Prost, Nigel 
Mansell e Nelson Piquet.

Era uma oportunidade 
única e extremamente im-
provável para o ilustre de-

sconhecido, que “caiu em 
seu colo” apenas porque 
um dos pilotos do grid, 
Bertrand Gachot, havia se 
envolvido, meses antes, 
em uma briga de trânsito 
em Londres, sendo conde-
nado e preso pela polícia 
inglesa. Atenta à grande 
oportunidade de se recolo-
car no mercado bilionário 
da Fórmula 1, a Mercedes, 
patrocinadora do jovem 
alemão, abriu negociações 
com a Jordan e “comprou” 
a vaga na equipe, para que 
seu prodígio pudesse es-
trear na F1 naquele fim de 
semana. Anos depois, o 
jovem, de nome Michael 
Schumacher, se tornaria o 
que muitos consideram “o 
maior piloto de todos os 
tempos”, ao conquistar 91 
vitórias, sete títulos mun-
diais, e se alçar ao cargo de 
maior ídolo da Ferrari.

Mas essa história in-

spiradora poderia não ter 
acontecido, caso uma das 
maiores corporações da 
Alemanha não tivesse in-
vestido tempo e dinheiro 
em um talento local, que 
precisava de “um empur-
rãozinho” na carreira. Fe-
lizmente, esse não é um 
caso isolado no mundo 
esportivo, mas a proporção 
ainda é consideravelmente 
pequena, quando anal-
isamos o impacto e os 
benefícios de apoios não 
só na vida dos esportistas, 
mas também na realidade 
de comunidades por todo 
o mundo, que buscam em 
marcas bem sucedidas uma 
identificação com o lugar 
em que vivem. Para as mar-
cas, então, as vantagens 
são inúmeras, pois faz com 
que seu público as encare 
de forma mais humana e 
próxima - uma das mais 
bem sucedidas estratégias 

de marketing.
Em tempos de falar 

de ESG (sigla para en-
vironmental, social and 
governance, ou ambiental, 
social e governança, em 
português), olhar para fora 
da empresa também faz 
parte do processo. O que é 
social senão a participação 
da instituição nas neces-
sidades da sociedade? E o 
que une mais a sociedade 
do que um suas referên-
cias esportivas? É hora de 
as empresas entenderem 
que, além de clientes, estão 
do lado de fora pessoas que 
esperam por um incentivo 
para acreditarem nos seus 
sonhos.

O esporte é o espelho 
da cultura do povo e cabe 
às empresas entenderem a 
relevância de apoiar aquilo 
que faz parte da identidade 
da sociedade. Dar suporte a 
modalidades esportivas, at-

letas e equipes é estampar, 
em forma de investimento, 
o orgulho que as empresas 
têm de também estarem ao 
lado de uma das grandes 
paixões do povo e de con-
tribuir para sua evolução 
e desenvolvimento. Assim 
como qualquer setor da 
economia, o esporte pre-
cisa de pessoas dispostas a 
investirem no seu sucesso 
e terem como retorno o êx-
tase de novas conquistas, a 
vibração com novos record-
es e a satisfação de fazer 
parte de uma conquista que 
é sempre coletiva.

E para buscar bons 
exemplos, não precisamos 
nem mesmo sair do Bra-
sil. A ginasta curitibana 
Júlia Soares é um desses 
casos. Ela está próxima de 
homologar um elemento 
da ginástica artística. A en-
trada na trave, que levará o 
nome “Soares”, irá carregar 

também o nome Brasil e 
daqueles que estiveram ao 
seu lado para o código de 
pontuação da Federação 
Internacional de Ginástica 
(FIG).

Por trás do feito de 
Júlia estão infinitos profis-
sionais, familiares, amigos 
e também apoiadores, que 
olharam para ela com os 
olhos de quem acredita na 
construção de um sonho 
desde o primeiro minuto. 
De quem sabe que só se 
alcança o topo após uma 
longa subida, recheada de 
percalços e desafios. Mas 
que sabe que, no fundo, 
nada paga - e nem apaga - o 
brilho do sorriso de quem 
chega lá! 

*Matthias Schupp é 
CEO da Neodent e EVP 
do Grupo Straumann da 
América Latina

Por Humberto Casa-
grande

Em um país com tan-
tos e tão urgentes prob-
lemas a resolver, ganha 
destaque uma prioridade: 
a empregabilidade dos jo-
vens. Não é mais possível 
conviver com a indiferença 
do governo frente à taxa 
recorde de desemprego 
de 14,7%, índice que salta 
para  31% quando se trata 
de jovens, ainda mais com 
a curva ascendente desses 
dois indicadores - segun-
do o Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística 

(IBGE).
Os óbvios impactos 

econômicos e sociais desse 
quadro devastador levam 
diferentes níveis do gov-
erno, principalmente nos 
períodos que precedem 
eleições, a buscar soluções 
mágicas que carecem de 
fundamento e que são ad-
otadas de maneira açoda-
da. Foi o que aconteceu 
com pontos da Medida 
Provisória 1.045 que está 
no Congresso. Em meio a 
outras medidas legislati-
vas supostamente volta-
das à redução do desem-
prego, foram enxertadas 

à proposta original da MP 
sugestões do relator da 
matéria, deputado Chris-
tino Áureo (PP-RJ). Entre 
essas “novidades” que car-
regam vícios de origem, 
o parlamentar propôs a 
criação dos programas 
Priore (Programa Primei-
ra Oportunidade e Re-
inserção no Emprego) e 
Requip (Regime Especial 
de Trabalho Incentivado, 
Qualificação e Inclusão 
Produtiva).

A proposta do parla-
mentar é inadequada e 
desnecessária. Ao lerem o 
texto, ao menos nove enti-
dades que somam décadas 
de atuação na assistência 
social, capacitação e in-
clusão de jovens no mundo 
do trabalho e na criação 
de ações voltadas ao pú-
blico em vulnerabilidade 
social, decidiram repudiar 
a criação dos programas 
propostos no relatório. Es-
sas entidades consideram 
que a sugestão do parlam-
entar, em vez de encamin-
har soluções para reduzir 
o desemprego, cria formas 
de trabalho desprotegido e 
representam grande incen-
tivo à evasão escolar.

Para as entidades, são 
tantos os malefícios que a 
criação desses programas, 
trariam impactos que foi 
difícil enumerá-los. Mas 
nessa longa lista de im-
pactos negativos, o grupo 
destacou:

E v a s ã o  E s c o l a r . 
Qualquer programa de 
ocupação dos jovens, ainda 
que em caráter emergen-
cial, deve ter o ensino acop-
lado às atividades laborais. 
Não se pode negligenciar 
mais com a formação de 
milhões de jovens. Obter 
um emprego isoladamente 
para um jovem é a melhor 
maneira de incentivar o 
abandono dos estudos. Ao 

conseguir um emprego, o 
jovem, incentivado pela 
família, evade da escola 
para possivelmente nunca 
mais retornar. Estudo re-
cente do Insper mostra que 
o Brasil perde 283 bilhões 
de reais por ano com a 
evasão escolar. Mais: junto 
da perda financeira vem 
a maior delas, que é a má 
formação do jovem.

Não atende as neces-
sidades das empresas. 
Os programas sugeridos 
pelo parlamentar, além 
de não oferecerem aos 
jovens garantias de qual-
ificação profissional, não 
asseguram às empresas 
a contratação de mão de 
obra preparada para ser 
absorvida de imediato. 
Não é porque há um sub-
sídio que necessariamente 
as empresas irão contratar.

Não traz segurança 
jurídica às empresas. Por 
não estarem ancorados 
na legislação já existente 
para a contratação, os 
programas sugeridos pelo 
relatório do deputado não 
dão respaldo jurídico às 
empresas e não as prote-
ge de futuros processos 
trabalhistas referentes a 
benefícios que foram ne-
gados aos funcionários à 
época da contratação. Há 
dúvidas importantes quan-
to à constitucionalidade 
da criação dos programas 
Requip e Priore.

Destrói a estrutura de 
formação de jovens: Sob 
pretexto de financiar os 
programas com recursos 
do Sistema S, a propos-
ta destrói a estrutura ex-
istente hoje que separa 
as Escolas Técnicas, as 
Escolas do Sistema S, o 
Programa Aprendiz e os 
estagiários. Existe hoje 
uma arquitetura de for-
mação dos jovens que, se 
não funciona melhor, é por 

falta de incentivo, atenção 
e recursos. A maneira de 
consertar as falhas não é 
a destruição total do que 
existe para ser substituí-
do por algo de resultado 
duvidoso. No Brasil, não 
raramente, deixa-se de 
prestigiar estruturas con-
sagradas (como a Lei do 
Aprendiz) que têm anos de 
existência, para abandonar 
tudo em prol de uma nova 
construção.

Canibalização de va-
gas. Os programas, como 
propostos, não garantem 
a criação de novas opor-
tunidades de trabalho. 
Pelo contrário, criam uma 
concorrência insustentável 
de trabalho desprotegido 
com modalidades já exis-
tentes e consolidadas - que 
continuam a enfrentar 
inexplicável resistência dos 
governos.

Segregação entre os 
candidatos e precarização. 
Os critérios estabeleci-
dos para a criação dos 
programas de empregos 
propostos pelo relatório 
são inadequados e apro-
fundam a precarização 
da mão de obra jovem 
em situação de vulnera-
bilidade. O jovem é neg-
ativamente qualificado e 
em seguida oferecido ao 
mundo do trabalho.

Trata-se, portanto, de 
uma proposta que trará 
muitos problemas e nen-
huma solução. Por isso, 

as entidades repudiam a 
sugestão e propõem que se 
prestigie propostas como, 
por exemplo, o Estatuto 
do Aprendiz, que está no 
Congresso, entre outras 
medidas legislativas. Além 
disso, sugerem a criação 
de um amplo programa 
de apoio à criação de em-
pregos ancorados nas con-
sagradas experiências de 
Estágio e de Aprendiza-
gem, que depois de anos 
têm um legado de sucesso 
comprovado e respeitam a 
identidade única do jovem 
brasileiro.

Não se pode errar no-
vamente em um tema tão 
vital. Para que se chegue a 
propostas na direção corre-
ta é preciso envolver quem 
conhece a fundo a precária 
situação do emprego e sabe 
os caminhos que levam à 
inserção correta de jovens 
não só no mercado de tra-
balho, mas também como 
cidadãos. O momento é de 
agir aproveitando as ex-
periências que deram certo 
e usando essa expertise 
para desenhar um futuro 
melhor com uma visão 
acurada e abrangente, que 
pense em soluções de ver-
dade. Criar novos prob-
lemas é tudo o que o Brasil 
não precisa no momento, 
ainda mais quando se trata 
do futuro de seus jovens.

Humberto Casagrande 
é CEO do CIEE São Paulo

O HORROR DA GUERRA
 

Sempre foi baixo o preço da paz
e muito alto o da guerra.
Deixa-se o próprio país

para ir lutar em outra terra.
 

O outro é meu irmão,
nunca foi meu inimigo.

Por pequenas divergências,
colocam o país em perigo.

 
Semelhante à estrela cadente,

o foguete corta o ar,
mas não traz mensagem e nem pão

é só um artefato para matar.
 

Um irmão, malquerendo ao outro,
extermina jovens e velhos.

A lavagem cerebral é imposta
a bater como um camartelo.1

 
A chaga no peito do filho

é uma dor que só aumenta.
Distante em outras terras,

sangra o peito da mãe que lamenta.
 

Guerra, nunca mais!
1 Camartelo = martelo com ponta.

 
Poesia de Valter Máz Borges, do livro Orar não 
é pedir, volume 14 da coleção Mensagens de Fé 
(Editora o artífice-www.editorao artifice.com.
br), em homenagem ao Dia da Tristeza, que se 
comemora em 6 de agosto, devido ao lançamen-
to da primeira bomba atômica sobre o Japão, 
em 1945, durante a Segunda Guerra Mundial.
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Prefeitura inicia construção do 1º canil da 
Guarda Municipal em Artur Nogueira

SP tem 346 cidades sem óbitos por COVID-19 
na última semana

Governo de SP amplia “Vale Gás” para mais 
de 2 milhões de pessoas

Estado publica liberação de R$5,5 milhões 
para construção de represa em Artur Nogueira

O primeiro canil da 
Guarda Municipal já co-

meçou a ser construído. 
De maneira inédita, a 

Prefeitura de Artur No-
gueira, por meio da Se-
cretaria de Segurança, 
iniciou a obra que deve 
ser concluída nas próxi-
mas semanas. Anterior-
mente, os agentes par-
ticiparam de cursos de 
formação para Operador 
de Cães de Polícia, assim 
como os animais perma-
necem em treinamento 
há cerca de 4 meses.

O projeto, segundo 
o secretário dr Roberto 
Daher, foi formulado de 
acordo com as especifica-
ções estabelecidas para 
canis. “Estamos fazendo 
história. É o primeiro 

canil que a Guarda terá. 
São cerca de 75 metros 
quadrados de área com 
5 baias para os cães. Sa-
bemos da importância 
desse local na cidade. 
Mais um investimento 
na segurança nogueiren-
se”, destaca e comemora 
Daher. 

De acordo com a Se-
cretaria de Segurança, os 
animais irão auxiliar os 
agentes no policiamento 
ostensivo e preventivo, 
identificando, através 
do faro, narcóticos e ex-
plosivos. Assim, a imple-
mentação do canil bene-
ficiará não só a Guarda 

Municipal, mas também 
outras instituições, como 
Polícia Militar e Polícia 
Civil. 

“Encontraremos en-
torpecentes enterrados 
em lugares de difícil 
acesso. A importância 
do Canil simboliza a im-
portância da Polícia Mu-
nicipal para a sociedade. 
O cão auxilia no combate 
à criminalidade, com a 
força física e o faro apu-
rado. É a ferramenta que 
a instituição dispõe ao 
seu policial para proteger 
a sociedade. Aproveito 
para agradecer todos os 
agentes pelo profissio-

nalismo e dedicação”, 
comenta o comandante 
Marcelo Fantini.

De todo efetivo, o 
GCM Carneiro será o 
responsável por cuidar 
do canil. Os animais se-
rão utilizados para patru-
lhamento, salvamentos e 
atividades de operações 
especiais, podendo ser 
usados em desfiles e for-
maturas cívicas. O novo 
canil contará com toda a 
infraestrutura necessária 
para abrigar e alimentar 
os animais que fazem 
parte do esquema de se-
gurança implantado no 
município.

Da Redação

O Governador João 
Doria anunciou que o 
Estado de São Paulo 
identificou 346 muni-
cípios sem registros de 
mortes por COVID-19 
na última semana, indi-
cando que mais de 53% 
das cidades paulistas 
não tiveram vítimas da 
doença desde 28 de ju-
lho. O balanço reflete 
o impacto positivo da 
campanha de vacinação 
para redução dos casos 
graves e mortes pela 
doença.

“É uma informação 

alentadora. Este último 
balanço é superior ao 
registrado entre 14 a 21 
de julho, quando 288 
municípios não tiveram 
registros de óbitos por 
COVID-19”, disse Do-
ria. Também na última 
semana, 31 municípios 
não tiveram novos casos 
confirmados.

A constatação foi feita 
a partir de análise dos 
dados dos dias 28 de 
julho a 4 de agosto, que 
estão disponíveis para 
consulta pública no bo-
letim oficial do Governo 
do Estado e foram regis-
trados pelas 645 cidades 

paulistas no Sivep, siste-
ma oficial do Ministério 
da Saúde. Os balanços 
são superiores aos iden-
tificados em compara-
ção similar realizada no 
intervalo de 14 a 21 de 
julho, que apontava 288 
municípios sem novos 
óbitos naquela semana, 
e 18 cidades sem casos.

São Paulo já vacinou 
mais de 80,6% de sua 
população adulta com 
pelo menos uma dose 
de vacina contra CO-
VID-19. O Vacinômetro 
já superou um total de 
38,1 milhões de doses 
aplicadas desde o início 

da campanha, somando 
27,3 milhões de primeira 
dose, 9,7 milhões de se-
gunda e 1 milhão de dose 
única. Mais de 23,3% da 
população geral de São 
Paulo já completou seu 
esquema vacinal, garan-
tindo proteção completa 
contra a COVID-19.

A evolução da vacina-
ção em São Paulo pode 
ser acompanhada no 
painel completo do Vaci-
nômetro, no site https://
vacinaja.sp.gov.br/va-
cinometro/, onde qual-
quer pessoa tem acesso 
a dados detalhados so-
bre doses aplicadas por 

município, distribuição 
de doses, ranking de 
vacinação, ranking de 
aplicação das doses dis-
tribuídas, evolução da 
aplicação de doses e es-
tatísticas gerais do PEI.

Pré-cadastro virtual
Quem integra os pú-

blicos-alvo da campanha 
pode realizar um pré-ca-
dastro no site Vacina Já, 
que facilita o andamento 
da imunização tanto 
para o usuário quanto 
para os profissionais de 
saúde. O preenchimen-
to do formulário não é 
obrigatório, mas leva 

de um a três minutos e 
economiza até 90% do 
tempo de atendimento 
nos postos de vacinação.

Também é possível fa-
zer o cadastro por meio 
de um assistente virtual 
no Whatsapp, fruto de 
parceria entre as Secre-
tarias de Comunicação e 
da Saúde. O chatbot ofe-
rece ainda informações 
confiáveis sobre o Plano 
Estadual de Imunização, 
incluindo o calendário 
de vacinação atualizado, 
dados sobre o Plano São 
Paulo e tira-dúvidas so-
bre o coronavírus.

Da Redação

O Governador João 
Doria anunciou nesta ter-
ça-feira (3) a ampliação do 
programa Vale Gás, pas-
sando a beneficiar 426,9 
mil famílias em todo o 
Estado, o que correspon-
de a mais de 2 milhões de 
pessoas. O investimento 
total na ação de seguran-
ça alimentar é de R$ 128 
milhões.

“Isso é um fato inédito 
no Estado de São Paulo. O 
Vale Gás agora vai atender 
dois milhões de pessoas 
que perderam o emprego, 
que não tem renda. É um 

programa social de grande 
importância na vida des-
sas famílias vulneráveis, 
que estão garantindo o 
alimento graças à solida-
riedade de muitas pessoas, 
mas que precisam do gás 
para cozinhar”, afirmou 
Doria.

O benefício de R$ 300, 
pago em 3 parcelas bi-
mensais de R$ 100, está 
garantindo a compra de 
botijões de gás de cozinha 
(GLP 13kg) para as famí-
lias em situação de ex-
trema pobreza e pobreza 
(renda mensal per capita 
de até R$ 178), e que este-
jam inscritas no CadÚnico 

(sem o Bolsa Família). No 
lançamento, o programa 
priorizava as famílias que 
residiam em comunidades 
e favelas, locais de pouca 
infraestrutura e de alto 
risco.

Com a ampliação do 
programa, todas as famí-
lias que atenderem aos 
critérios de elegibilidade 
terão acesso ao voucher 
para o saque direto nos 
caixas eletrônicos do Ban-
co do Brasil ou 24 horas. A 
primeira parcela começou 
a ser paga no dia 20 de 
julho e já está disponível 
para os novos beneficiá-
rios. As próximas parcelas 

serão pagas em setembro 
e novembro, respectiva-
mente. Para saber se tem 
direito ao benefício, basta 
acessar o site oficial do 
programa Bolsa do Povo 
(www.bolsadopovo.sp.
gov.br) e fazer a consulta 
utilizando o número NIS 
da família.

Para o cálculo de be-
neficiários do Vale Gás, 
o Governo levou em con-
sideração a média de in-
tegrantes por família na 
faixa mais vulnerável da 
população. De acordo com 
o estudo “Fecundidade e 
Dinâmica da População 
Brasileira”, elaborado pelo 

Fundo de População das 
Nações Unidas (UNFPA), 
as mulheres que integram 
os 20% mais pobres da po-
pulação têm uma taxa de 
fecundidade de 2,9 filhos.

“Esse programa é de 
tanta importância para o 
combate à fome, que ga-
rante aos 645 municípios 
paulistas a possibilidade 
de contemplar seus vulne-
ráveis”, declarou a Secre-
tária de Desenvolvimento 
Social do Estado de São 
Paulo, Célia Parnes.

Central de Atendimen-
to

Em caso de dúvidas, 

o cidadão pode ligar gra-
tuitamente para a Central 
de Atendimento Bolsa do 
Povo: 0800 7979 800. O 
programa também dis-
ponibiliza o assistente 
virtual do Bolsa do Povo 
via Whatsapp, pelo núme-
ro (11) 98714-2645, para 
orientações aos usuários.

IMPORTANTE: O Go-
verno do Estado de SP não 
liga ou envia mensagens 
de texto para solicitar in-
formações de dados pesso-
ais e nem para ativação de 
links de participação e/ou 
acesso a programas e ser-
viços públicos oferecidos 
aos cidadãos.

O governador do Es-
tado de São Paulo, João 
Dória (PSDB), decretou 
a abertura de crédito su-
plementar ao Orçamento 
Fiscal no Departamen-
to de Águas e Energia 
Elétrica (DAEE) para a 
elaboração do projeto e 
execução de reparos na 
represa de Artur Noguei-
ra. A publicação da auto-
rização da liberação do 
valor de R$5.477.133,00 

foi publicada no Diário 
Oficial neste sábado (31). 
A data do início das obras 
ainda não foi divulgada 
pelo Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Nogueira 
(Saean).

Gabriela Montoya, 
presidente do Saean e do 
PSDB em Artur Noguei-
ra, pontua que a obra 
será voltada à reforma do 
Talude que tem caráter 
emergencial. A assinatura 

do autorizo, que celebrou 
o convênio da vinda do 
recurso para as obras de 
reparação da barragem do 
Córrego Cotrins, aconte-
ceu no mês de junho pelas 
mãos do governador.

NEGLIGÊNCIA 
O problema do possível 

rompimento da Barragem 
do Córrego Cotrins foi de-
tectado após a Prefeitura 
e o Saean solicitarem o 
levantamento de todos 
os contratos e licitações 
que estavam em anda-
mento nos últimos anos. 
Durante a averiguação, foi 
encontrado um processo 
de recuperação do local e, 
pela surpresa, se tratava 
de uma obra de cará-
ter emergencial. A negli-
gência da antiga gestão 
diante do fato permitiu 
que o local fosse conde-
nado por laudos técnicos 
e apontasse para risco de 
rompimento.  

Ao todo, foram resga-
tados três laudos técni-
cos, os quais apontavam 
falhas na estabilidade e 
segurança da barragem. 
Diante das condições 
alarmantes, o prefeito 
e a presidente do Saean 
confirmaram que as con-
clusões dos relatórios são 
de recuperação imediata. 

Lucas Sia e Gabriela 
Montoya explicam que 
alguns órgãos foram in-
formados da gravidade 
da circunstância, como a 
Casa Militar; o deputado 
Vanderlei Macris (PSDB), 
o qual intermediou uma 
reunião com a Secretaria 
de Infraestrutura e Meio 
Ambiente; o Instituto de 
Pesquisas Tecnológicas 
(IPT) e o Departamento 
de Águas e Energia Elétri-
ca do Estado de São Paulo 
(DAEE).

 
SENSO DE URGÊN-

CIA

Hoje, o sistema de cap-
tação de água da represa 
Mariano Batista “Cotrins” 
é responsável por atender 
a demanda de 70% da po-
pulação de Artur Noguei-
ra. O senso de urgência 
das intervenções é justi-
ficado também tendo em 
vista essa dependência do 
Sistema de Abastecimen-
to do município.

O Departamento de 
Águas e Energia Elétrica 

do Estado de São Paulo 
aconselha que o período 
mais adequado seja na 
estiagem. Nesse período, 
há diminuição dos índices 
pluviométricos que per-
mitirão que os serviços 
sejam executados com 
o reservatório em níveis 
mais baixos. Além de pro-
piciar melhores condições 
para a movimentação de 
terra e compactação do 
maciço.
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Moradores de Artur 
Nogueira podem utilizar o 
ônibus catraca livre até o 
ponto de vacinação contra 
a Covid-19. O transporte 
circula nos bairros do mu-
nicípio de segunda a sexta-
feira, das 5h30 às 19h40, e 
aos sábados e domingos, 
das 7h às 11h. 

Em Artur Nogueira, a 
vacinação contra a doença 
ocorre no sistema drive-
thru em frente à UBS Te-
rezinha Vicensotti e, para 
aqueles que não possuem 
carro, moto ou bicicleta, ela 
acontece na sala de vacina 
do Espaço Mãe e Filho, 
mediante a agendamento. 

A Prefeitura lembra que 
o catraca-livre pode ser 

usado por moradores que 
moram em bairros distan-
tes da unidade ou que têm 
dificuldade de se locomo-
ver, já que o mesmo passa 
em frente ao Espaço Mãe 
e Filho. 

A Administração ainda 
destaca que o tarifa zero 
beneficia diariamente de-
zenas de trabalhadores, 
idosos e moradores. O ser-
viço gratuito circula desde 
janeiro e, de lá para cá, já 
passou por várias melho-
rias, tais como pinturas, 
adesivação e ampliação do 
itinerário. 

“A ideia também é be-
neficiar moradores que, 
devido à carga horária de 
trabalho, não conseguem 

se dirigir até o local de imu-
nização em determinados 
horários. O catraca-livre 
garante maior mobilidade, 
facilitando o deslocamento 
dos que precisam se va-
cinar”, frisou a Adminis-
tração.

O prefeito Lucas Sia 
pontua que o catraca-livre 
contribui para uma imu-
nização ainda mais eficaz, 
uma vez que facilita o aces-
so e horário ao local. “Con-
tinuamos criando formas 
variadas de combatermos 
o vírus, e o catraca livre é 
um exemplo disso. Temos 
mantido desenvolvimento 
da cidade mesmo com a 
pandemia”, declara.

A cidade de Artur No-
gueira coletou, durante 
campanha realizada na 
manhã desta quinta-feira 
(05), 73 bolsas de sangue 
para o Hemocentro da 

Universidade Estadual de 
Campinas (Unicamp). Em 
parceria com a Secretaria 
de Saúde, a ação aconte-
ceu no posto instalado na 
comunidade São Benedi-

to, no Nosso Chão. Dos 
doadores, 21 realizaram 
o procedimento pela pri-
meira vez.

Ao todo, 95 pessoas 
abraçaram a causa. Con-

tudo, 19 foram considera-
dos inaptos para doação, e 
três desistiram. Desta vez 
não houve cadastro para 
doação de medula óssea.

Artur Nogueira rece-
beu, nesta quarta-feira 
(04), uma nova remessa 
dos imunizantes contra 
a Covid-19. Desta vez, fo-
ram enviadas ao municí-
pio 390 doses, que foram 
retiradas pela Secretaria 
de Saúde no Departamen-
to Regional de Saúde VII 
(DRS-7), em Campinas.

Segundo a pasta, as 
vacinas devem ser utiliza-
das para a aplicação da 1ª 
dose em pessoas de 25 e 
27 anos, cuja imunização 

se iniciou nesta semana. 
De segunda a sexta-feira, a 
campanha de imunização 
contra a Covid-19 ocorre 
na sala de vacina do Espa-
ço Mãe e Filho e na tenda 
instalada em frente à UBS 
Terezinha Vicensotti, no 
sistema drive-thru.

Desde que a vacina co-
meçou a ser distribuída 
no Estado, Artur Nogueira 
havia recebido 46.717 do-
ses. Com a nova remes-
sa, o número subiu para 
47.107. Até esta quarta-

feira, um total de 31.129 
pessoas já tinham sido 
vacinadas na cidade.

Como se vacinar?
Vale lembrar que para 

receber a vacina no siste-
ma drive-thru ou a apli-
cação da 2ª dose, não é 
necessário agendamento. 
No entanto, a aplicação da 
1ª dose nas salas de vaci-
na requer agendamento 
prévio, que pode ser re-
alizado pelo telefone do 
Espaço Mãe e Filho, (19) 

3877-3751.
A Secretaria de Saúde 

do município orienta ain-
da que, antes da aplicação 
da dose nas salas vacina 
ou no sistema drive-thru, 
o munícipe realize um 
pré-cadastro, junto ao 
site Vacina Já, a fim de 
acelerar o processo da 
imunização. 

No dia da vacina, se 
fará necessária a apresen-
tação do Registro Geral 
(RG), comprovante de 
residência e CPF.

De Holambra

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Ho-
lambra divulgou nesta 
quinta-feira, dia 5 de 
agosto, balanço semanal 
sobre os números da 
Covid-19 no município. 
Foram registrados 29 
novos casos da doença, 
totalizando 1.975 confir-
mados, sendo 1.940 pes-

soas curadas e 14 óbitos. 
21 holambrenses estão 
em isolamento domici-
liar e não há internados 
em hospitais, nem na 
Policlínica Municipal.  

Em mais uma semana 
de imunização no mu-
nicípio foram aplicadas 
entre segunda-feira e 
hoje 687 doses da va-
cina contra a Covid-19, 
sendo que 554 pessoas 

receberam a primeira 
dose e 133 a segunda 
dose. A cidade aguarda 
a chegada de novos lotes 
para dar prosseguimento 
à vacinação.

“Seguimos vacinando 
e isso vem refletindo 
cada vez com mais inten-
sidade em nosso balanço 
semanal. O número de 
novos casos caiu pela 
quarta semana consecu-

tiva, embora desta vez a 
queda registrada tenha 
sido pequena, de 30 para 
29. Isso reforça nosso pe-
dido para que as pessoas 
continuem tomando as 
precauções básicas para 
reduzir o contágio, como 
utilizar máscaras e álcool 
em gel regularmente e 
evitar aglomerações”, ex-
plicou o diretor da pasta, 
Valmir Marcelo Iglecias.

Da Redação

O Secretário da Saú-
de, Jean Gorinchteyn, 
alertou nesta quinta-fei-
ra (5) que o corte de 50% 
no envio de vacinas da 
Pfizer pelo Governo Fe-
deral ao Estado de São 
Paulo deixa em aberto o 
início da imunização de 
adolescentes que pos-
suem deficiências, co-
morbidades, gestantes e 
puérperas, inicialmente 
prevista para começar 
em 18 de agosto. A Pfizer 
é a única vacina contra 
a Covid-19 autorizada 
pela Agência Nacional 

de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) para aplicação 
em adolescentes, até o 
momento.

Na terça-feira (3), o 
Estado recebeu do Mi-
nistério da Saúde 228 
mil doses a menos do 
imunizante. A Procura-
dora Geral do Estado, 
Lia Porto, e a Procura-
dora do Estado Camila 
Pintarelli anunciaram 
que a Procuradoria Ge-
ral do Estado de São 
Paulo vai acionar o Po-
der Judiciário contra o 
corte no envio de vaci-
nas pelo Ministério da 
Saúde.

“Quero mostrar a mi-
nha indignação como 
Governador do Estado 
com a postura do Minis-
tério da Saúde, que que-
bra o pacto republicano 
e retira vacinas de São 
Paulo de forma injusta, 
de forma arbitrária. Nós 
vamos reagir na forma 
da lei para evitar que 
brasileiros de São Paulo 
sejam prejudicados”, 
afirmou o Governador 
João Doria na manhã 
de hoje no Aeroporto 
de Guarulhos, duran-
te a chegada de 4 mil 
litros de insumos para 
produção de 8 milhões 

de vacinas do Instituto 
Butantan.

Com população apro-
ximada de 46,3 milhões 
de pessoas, segundo 
estimativa de 2020 do 
IBGE (Instituto Bra-
sileiro de Geografia e 
Estatística), São Paulo 
tem recebido pelo me-
nos 22% das vacinas 
distribuídas pelo Mi-
nistério da Saúde pelo 
PNI (Plano Nacional de 
Imunizações). São lotes 
proporcionais à popula-
ção local, independente-
mente de público-alvo 
da vacinação ou tipo de 
imunizante disponível.

“O Plano Estadual de 
Imunização definiu o 
início da vacinação dos 
adolescentes com co-
morbidades, com defici-
ências, gestantes e puér-
peras no dia 18 de agos-
to. A vacinação destes 
adolescentes nesta data 
está em aberto até que 
o Ministério da Saúde 
regularize esta situação 
e garanta a continuida-
de dos envios de doses 
na proporcionalidade 
que vem sendo pratica-
da até aqui”, destacou 
o Secretário Executivo 
da Secretaria da Saúde, 
Eduardo Ribeiro.

Na terça-feira (3), a 
Secretaria da Saúde en-
viou ofício ao Ministério 
da Saúde pedindo para 
que mais 228 mil doses 
do imunizante fossem 
entregues em prazo de 
até 24 horas, mas isso 
não aconteceu.

A decisão do Minis-
tério da Saúde não foi 
informada com antece-
dência ao Governo de 
São Paulo e coloca em 
risco a proteção de 228 
mil pessoas que deve-
riam ter acesso a vacinas 
da Pfizer nos municípios 
paulistas.

Prefeitura de Artur Nogueira oferece viagens 
no catraca-livre até ponto de vacinação

Secretaria de Saúde e 
Hemocentro coletam 73 bolsas 
de sangue em Artur Nogueira

Artur Nogueira recebe 390 novas doses da vacina 
contra a Covid-19

Holambra registra 29 novos casos de Covid-19 em 
uma semana

Vacinação de adolescentes em SP está em risco 
com corte de envio de vacinas pelo Ministério da 

Saúde

TRANSPORTE: Tarifa zero circula de segunda a sexta-feira, das 5h30 às 19h40, e aos sábados e domingos das 7h às 11h
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SEGURANÇA: Guardas Municipais e equipes da Assistência Social entregarão cartilhas de orientação neste sábado (07) e no próximo 
(14)

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Assistên-
cia e Desenvolvimento 
Social, realizou uma live 
nesta segunda-feira (02) 
abordando o tema “Lei 
Maria da Penha, pelo fim 
da violência contra a mu-
lher”. O encontro virtual 
aconteceu às 19h pelo Ins-

tagram Oficial (@prefar-
turnogueira) e contou com 
a presença da advogada e 
empresária Priscila Gra-
ciola de Faria, a psicóloga 
Mayara Sia e a assistente 
social Josiane Pinheiro.

A live incorpora a pro-
gramação do Agosto Lilás, 
mês de proteção à mulher 
em referência à sanção da 

Lei Maria da Penha (Lei 
Federal nº 11.340/ 2006), 
criada com o intuito de 
combater casos de violên-
cia doméstica no Brasil. 

A coordenadora de 
Apoio e Direitos da Mu-
lher Maiara Camargo 
Kzam reforça a impor-
tância da campanha. “É 
mais do que necessário 

promovermos esta live 
acerca da campanha con-
tra a violência doméstica 
e do Agosto Lilás a fim de 
que todas as mulheres do 
nosso município se unam 
para combatermos a vio-
lência doméstica e estejam 
cientes dos seus direitos 
perante a lei”, destaca. 

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
secretaria de Assistência 
e Desenvolvimento So-
cial, realizou uma pales-
tra nesta sexta-feira (06) 
abordando o tema autoes-
tima. Os assuntos foram 
voltados para mulheres 
que sofrem danos emo-
cionais, ou seja, quando 
o companheiro degrada 
ou controla suas ações, 
comportamentos, crenças 

e decisões. 
O encontro virtual 

aconteceu às 19h pelo 
Instagram Oficial (@pre-
farturnogueira) e contou 
com a presença da psicó-
loga Priscila Keunecke.

A palestra incorporou 
a programação do Agosto 
Lilás, mês de proteção à 
mulher em referência à 
sanção da Lei Maria da 
Penha (Lei Federal nº 
11.340/ 2006), criada 

com o intuito de combater 
casos de violência domés-
tica no Brasil. 

O secretário de Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social, Amarildo Boer, 
salienta que a campanha 
do Agosto Lilás tem se 
empenhado para abordar 
assuntos relevantes com 
o intuito de esclarecer a 
população sobre a violên-
cia contra a mulher. “Nós 
convidamos profissionais 

capacitados para falar 
sobre este assunto impor-
tante porque a população 
precisa se conscientizar 
sobre o tema”, acrescenta. 

OUTRAS AÇÕES
No sábado (07), poli-

ciais que fazem parte da 
patrulha “Guardião da 
Mulher”, da Guarda Mu-
nicipal, se reunirão com 
as equipes da Assistência 
e Desenvolvimento Social 

e Conselho Municipal da 
Mulher na Praça do Core-
to, no Centro, para distri-
buir folhetos explicativos 
de orientação à população 
nogueirense. 

 A blitz seguirá distri-
buindo material em todos 
os bares da cidade, mo-
tivando-os a denunciar 
todas as formas de vio-
lência, além de divulgar 
as medidas que podem 
ser adotadas em casos de 

violência contra a mulher, 
tanto judicial quanto ad-
ministrativamente.

 A ação foi idealizada 
pela Secretaria de Assis-
tência Social, por meio da 
Coordenadoria de Apoio 
à Mulher, em parceria 
com a Secretaria de Se-
gurança, com o Conselho 
Municipal da Mulher e do 
Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 
Social (Creas).

Prefeitura de Artur Nogueira promove live 
sobre violência contra a mulher

AGOSTO LILÁS: Prefeitura de Artur Nogueira 
realiza palestra virtual sobre autoestima

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio das 
secretarias de Segurança 
e Assistência e Desenvol-
vimento Social, promove-
rá, neste sábado (07) e no 
próximo (14), uma Blitz 
para entregar cartilhas de 

orientação aos moradores 
sobre o “Guardião da Mu-
lher”. O programa é dispo-
nibilizado às nogueirenses 
em situação de vulnerabi-
lidade e já atendeu cerca 
de 30 mulheres desde que 
foi implantado.

Para tanto, agentes da 
Guarda Municipal se con-
centrarão com as equipes 
da Assistência e Desenvol-
vimento Social na Praça 
do Coreto, no Centro e, de 
lá, seguirão entregando o 
material em todos os bares 

da cidade, lembrando a 
população da importância 
de denunciar todas as for-
mas de violência.

O secretário de Segu-
rança, dr. Roberto Daher, 
destaca que desde que foi 
implantado no município, 
em 08 de março, o progra-
ma tem sido bem aceito. 
“O programa Guardião da 
Mulher ressalta a intenção 
dessa gestão em manter 
nossas mulheres sempre 
seguras. Por meio do apli-
cativo, as vítimas podem 
acionar o serviço de emer-
gência em casos de risco à 
integridade física ou a pró-
pria vida”, destaca. 

A Blitz foi idealizada 
pela secretaria de Assis-
tência Social, por meio da 
Coordenadoria de Apoio a 
Mulher, e em parceria com 
a secretaria de Segurança, 
com o Conselho Municipal 
da Mulher e do Centro de 
Referência Especializado 
de Assistência Social (Cre-
as). A iniciativa incorpora 
a programação do Agos-
to Lilás, mês de proteção 
à mulher em referência 
à sanção da Lei Maria da 
Penha (Lei Federal nº 
11.340/ 2006), criada com 
o intuito de combater ca-
sos de violência doméstica 
no Brasil. 

O secretário de Assis-
tência e Desenvolvimen-
to Social, Amarildo Boer, 
salienta que a campanha 
do Agosto Lilás tem se 
empenhado para abordar 
assuntos relevantes com 
o intuito de esclarecer a 
população sobre a violên-
cia contra a mulher. “Nós 
convidamos profissionais 
capacitados para falar so-
bre este assunto impor-
tante porque a população 
precisa se conscientizar 
sobre o tema”, acrescenta. 

Além de alertar sobre 
os tipos de violência e de-
núncias, a iniciativa tem 
orientado as pessoas e di-
vulgado as medidas que 
podem ser adotadas no 
caso desse tipo de violên-
cia, tanto judicial quanto 
administrativamente. Ela 
ainda tem divulgado os ór-
gãos e entidades respon-
sáveis por acolher as víti-
mas, bem como as redes 
de suporte disponíveis e 
os canais de comunicação 
existentes para denúncias.

EM BRIGA DE MARI-
DO E MULHER, META A 
COLHER!

A denúncia contra vio-
lência doméstica pode ser 
realizada através da de-
legacia do município, na 

Guarda Municipal pelos 
telefones fixos: 3877-1823 
(também WhatsApp) ou 
153, ou através dos disque 
180 que é um serviço de 
utilidade pública essen-
cial para o enfrentamento 
à violência. Além de rece-
ber denúncias de violações 
contra as mulheres, a cen-
tral encaminha o conteú-
do dos relatos aos órgãos 
competentes e monitora o 
andamento dos processos.

O serviço também tem 
a atribuição de orientar 
mulheres em situação de 
violência, direcionando-as 
para os serviços especia-
lizados da rede de atendi-
mento. No ligue 180, ain-
da é possível se informar 
sobre os direitos, a legis-
lação vigente sobre o tema 
e a rede de atendimento e 
acolhimento de mulheres 
em situação de vulnerabi-
lidade.

Mesmo que a vítima 
não registre Boletim de 
Ocorrência contra o agres-
sor, vizinhos, amigos, pa-
rentes ou desconhecidos 
também podem utilizar 
os canais ou ir a uma de-
legacia para denunciar 
uma agressão que tenham 
presenciado. O autor da 
denúncia pode ser ainda o 
Ministério Público.

Prefeitura de Artur Nogueira realizará blitz 
para apresentar programa “Guardião da 

Mulher”

Programa Parcerias Municipais é finalista 
de Prêmio Excelência em Competitividade

Da Redação

O Programa Parcerias 
Municipais da Secretar-
ia de Desenvolvimento 
Regional (SDR), que tem 
como propósito aumen-
tar a qualidade de vida 
e reduzir a desigual-
dades regional por meio 
de políticas públicas, é 
finalista do Prêmio Ex-
celência em Competitiv-
idade, promovido pelo 
Centro de Liderança 
Pública (CLP). “Criamos 
o Parcerias Municipais 

com o objetivo de reduzir 
as desigualdades region-
ais no estado. Trata-se de 
um trabalho duro e diário 
com os municípios paulis-
tas. Estamos orgulhosos 
de ver esse esforço sendo 
reconhecido”, afirmou o 
Secretário de Desenvolvi-
mento Regional, Marco 
Vinholi.

O Centro de Liderança 
Pública, criador do prê-
mio, é uma organização 
suprapartidária que bus-
ca engajar a sociedade e 
desenvolver líderes pú-

blicos para enfrentar os 
problemas mais urgentes 
do Brasil. A premiação é 
concedida a estados que 
desenvolvem políticas 
pública de impacto em 
competividade.

O Parcerias Munici-
pais tem como propósito 
investir no desenvolvi-
mento regional para 
aumentar a competitiv-
idade dos municípios 
paulistas, para a melho-
ria da qualidade de vida 
de seus habitantes e a 
redução de desigualdades 

regionais. Para isto, a 
iniciativa definiu Saúde, 
Educação, Segurança 
Pública, Desenvolvimen-
to Social e Desenvolvi-
mento Econômico como 
áreas prioritárias e cri-
ou-se oito desafios a ser-
em superados pelos mu-
nicípios paulistas, sendo 
eles: Redução da mortal-
idade Infantil e Materna; 
Redução da mortalidade 
prematura por DCNT; 
Ampliação de acesso à 
creche; Universalizar o 
acesso à pré-escola; Ala-

vancar a qualidade do 
Ensino Fundamental I; 
Redução dos roubos; Re-
dução da violência sexual 
e Mitigar os impactos da 
pandemia: na pobreza e 
na geração de emprego e 
renda.

“Ficamos muito felizes 
com a notícia. Estar entre 
os finalistas é um impor-
tante reconhecimento 
do Programa e demostra 
que estamos no caminho 
certo para construirmos 
políticas públicas que 
farão a diferença na vida 

das pessoas que moram 
em nosso estado”, co-
mentou o Coordenador 
do Programa Parcerias 
Municipais, Renan Bas-
tianon.

Ao todo, foram inscri-
tas 280 iniciativas em 
todo o Brasil. Entre as 
seis finalistas, três sairão 
vencedoras. O anúncio 
das premiadas ocorrerá 
no evento de lançamen-
to do Ranking de Com-
petitividade dos Estados 
2021, no dia 30 de setem-
bro.



Sábado, 07 de Agosto de 2021 - 6www.jornalmais.net Jornal mais

BENEFICIO: Programa estadual atenderá famílias vulneráveis no município; saiba se você tem direito ao benefício 

Prefeitura de Artur Nogueira lança projeto 
Embalagem Legal para agricultores

300 estudantes de Artur Nogueira participam 
de desafio para ajudar campanha Lacre Legal

Projeto da Prefeitura de Jaguariúna cria o 
programa ‘Minha Casa do Meu Jeito’

A fim de reforçar os 
cuidados com o meio 
ambiente, a Prefeitura de 
Artur Nogueira, em par-
ceria com a Secretaria de 
Agricultura, promoverá 
o projeto Embalagem 
Legal. Baseada na Lei 
Federal Nº 9.974/2000, 
a iniciativa tem por ob-
jetivo conscientizar os 
agricultores a descartar 
embalagens de forma re-
gular em postos de reco-
lhimento devidamente 
regulamentados. A ação 
aconteceu em parceria 
com a Coplacana e Afo-
capi para estimular a re-
ciclagem de embalagens 
e combate à poluição 
ambiental no município. 

A coleta das embala-
gens foi feita na quar-
ta-feira, 18 de agosto, 
na Casa de Agricultura. 
Vale destacar que, ao 
longo da semana, serão 
distribuídos panfletos 

informativos nos pontos 
comerciais da cidade.

Para participar, os 
produtores rurais de Ar-
tur Nogueira deverão, 
primeiramente, separar 
as embalagens que foram 
utilizadas no preparo da 
calda de pulverização, 
lavá-las de acordo com 
a Tríplice Lavagem, ou 
seja, enxaguar três vezes 
a embalagem vazia, furá
-las no fundo, separar as 
tampas e levar no posto 
de recebimento que será 
na Casa de Agricultura 
de Artur Nogueira. Os 
frascos recolhidos po-
derão ser reciclados e 
usados na fabricação de 
novas embalagens.

O secretário de Agri-
cultura, Odair Boer, 
constata que esta ação 
social é de suma impor-
tância para o meio am-
biente e conta que o pla-
no “é poder promover 

uma ação que proteja a 
propriedade agrícola”, 
afirma. 

A IMPORTÂNCIA 
DO PROJETO EMBA-
LAGEM LEGAL

A poluição ambiental 
pode causar impactos 
irreversíveis. Pensan-
do em combater este 
problema, a Secretaria 
de Agricultura plane-
ja fomentar o senso de 
cuidados básicos que os 
moradores agrícolas de-
vem realizar, visto que 
todas as embalagens de-
vidamente higienizadas 
poderão evitar impactos 
no solo. 

Boer explica que, ao 
recolher os plásticos do 
ambiente, os produtores 
estarão “evitando que 
o resíduo do agrotóxico 
chegue até os lençóis fre-
áticos”. Com a participa-
ção de todos, a ação será 

capaz de desenvolver um 
bom trabalho social, re-
sultando em uma cidade 
mais limpa e organizada. 

Informar os agricul-
tores sobre a importân-
cia da Tríplice Lavagem 
também faz parte do 
projeto desenvolvido 
pela pela Prefeitura. Tal 
lavagem minimiza os 
restos de resíduos nas 
embalagens possibili-
tando a sua reciclagem e 
uso na fabricação de no-
vas embalagens.

Esses cuidados de hi-
gienização e devolução 
das embalagens, quan-
do feitos de forma regu-
lar, preservam a água do 
município. Isso porque, 
uma vez que os resídu-
os contaminam os len-
çóis freáticos, a água que 
é usada para beber ou 
para irrigar as planta-
ções poderão chegar ao 
solo já contaminadas. 

Coplacana
A Cooperativa dos 

Plantadores de Cana 
do Estado de São Pau-
lo – COPLACANA foi a 
primeira cooperativa de 
plantadores de cana a 
ser fundada no Estado 
em 1948, com o objeti-
vo de oferecer insumos e 
assistência ao produtor 
rural. 

Afocapi
Associação dos For-

necedores de Cana de 
Piracicaba – AFOCAPI 
é uma entidade que atua 
em defesa de questões 
que envolvem os forne-
cedores de cana-de-açú-
car. Possui uma forte re-
presentação em assuntos 
políticos, sociais, econô-
micos e tecnológicos.

Crianças e adolescen-
tes do município têm se 
mobilizado para acumu-
lar lacres de latinhas que 
poderão ser trocados por 
cadeiras de rodas. Assim, 
estudantes do Colégio 
Anglo, do sexto ao nono 

ano, com idade entre 10 
e 16 anos, uniram-se em 
prol desta causa e arreca-
daram 18,4 kg de lacres. 

Ao todo, 300 alunos se 
envolveram na ação que 
beneficiará deficientes fí-
sicos que necessitam de 

cadeiras de rodas para se 
locomover, sobretudo os 
que pertencem a famílias 
vulneráveis. Desde o iní-
cio do ano até o momen-
to, já foram arrecadadas 
100 garrafas.

O secretário de Assis-
tência e Desenvolvimen-
to Social, Amarildo Boer, 
comemora a iniciativa e 
destaca que as crianças 
e adolescentes que estão 
participando da campa-
nha são uma inspiração 
para a população noguei-
rense. “Estes alunos estão 
tendo a oportunidade de 
contribuir para o meio 
ambiente mantendo nos-
sa cidade limpa e, conse-
quentemente, ajudando 
aqueles que precisam”, 
realça.

A campanha, além 
de envolver a população 
nogueirense em causas 
sociais, estimula a preser-
vação do meio ambiente, 
uma vez que, ao evitar o 
descarte dos lacres em li-
xos ou na rua, eles serão 
reaproveitados pela co-
munidade. A ação é de-
senvolvida pela Prefeitura 
Municipal com parceria 
das secretarias de Meio 
Ambiente, Assistência e 
Desenvolvimento Social, 
Saúde e Educação.

A entrega dos 18,4 kg 
aconteceu nesta terça-fei-
ra (3) na sede do Colégio 
Anglo de Artur Noguei-
ra.  Participaram do mo-
mento a diretora Vivian 
Dutra, o professor Fred, 
alguns estudantes, a pri-

meira-dama Simone Sia, 
o secretário Amarildo 
Boer, a secretária de Edu-
cação Débora Sacilotto, a 
secretária de Meio Am-
biente Tamiris Artuzi, a 
secretária de Saúde Ange-
la Pulz Delgado, e a agen-
te de Desenvolvimento 
Municipal Tatiane Giber-
toni Sia.

COMO PARTICIPAR
Para participar, a po-

pulação deve acumular os 
lacres em uma garrafa pet 
de 2 litros. Ao completar 
a garrafa, o participante 
deve entrar em contato 
com a secretaria de Assis-
tência e Desenvolvimento 
Social, que fará o recolhi-
mento. Haverá também 
pontos de coleta nos es-

paços públicos, comér-
cios e escolas.

Os comerciantes in-
teressados em apoiar a 
Campanha Lacre Legal 
deverão entrar em conta-
to com o Fundo Social de 
Solidariedade para solici-
tar um cartaz e adesivos. 
Os lacres serão recolhidos 
pelo Fundo Social de Soli-
dariedade.

Toda vez que a campa-
nha atingir 90 kg de lacre 
- o que equivale a 140 gar-
rafas cheias - será possível 
adquirir uma cadeira de 
rodas. A expectativa é que 
durante o ano sejam arre-
cadados lacres suficientes 
para três cadeiras. Outras 
informações podem ser 
obtidas pelo telefone (19) 
3827-9700 - ramal 9321.

Projeto de lei da Pre-
feitura de Jaguariúna cria 
o programa “Minha Casa 
do Meu Jeito”, voltado 
às famílias que não têm 
condições financeiras de 
contratar um profissio-
nal para a elaboração do 
projeto arquitetônico. O 
programa assegura às fa-
mílias de baixa renda de 
Jaguariúna o direito à as-

sistência técnica gratuita 
para a elaboração do pro-
jeto e o acompanhamento 
técnico na construção de 
interesse social de até 70 
metros quadrados.

Além disso, a proposta 
também concede isenção 
de pagamento das taxas 
de alvará e de habite-se 
do imóvel a ser constru-
ído dentro do programa. 

O projeto foi enviado pelo 
prefeito Gustavo Reis à 
Câmara Municipal, para 
discussão e aprovação.

“O programa dá a opor-
tunidade a quem mais 
precisa de construir a sua 
residência do seu jeito, 
escolhendo o modelo de 
projeto a ser construído. 
Por isso o nome do pro-
grama é Minha Casa do 

Meu Jeito”, explica o se-
cretário de Planejamento 
Urbano de Jaguariúna, 
Rômulo Vigatto.

Pela proposta, cada 
proprietário terá direito 
a se beneficiar de apenas 
uma planta popular gra-
tuita, destinada única e 
exclusivamente ao uso 
residencial em Jaguariú-
na. A Prefeitura terá um 

limite de aprovação de 
até 10 projetos de casas 
por mês, que também po-
dem ser para ampliação 
ou regularização de resi-
dências.

Segundo o projeto de 
lei, para ter direito ao 
benefício, é preciso ser 
morador de Jaguariúna 
há pelo menos três anos, 
não possuir outro imóvel 

além do terreno para o 
qual se destina o proje-
to de moradia de até 70 
metros quadrados e estar 
cadastrado na Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social como beneficiário 
de programas assisten-
ciais. O terreno destina-
do à construção popular 
também deve estar locali-
zado na zona urbana.

Em Artur Nogueira, 484 famílias serão 
beneficiadas com “Vale Gás” de R$ 300

Artur Nogueira passa 
a ser beneficiada com a 
ampliação do programa es-
tadual “Vale Gás”, anuncia-
da pelo Governador João 
Doria nesta terça-feira (3). 
Quando lançado, o pro-
grama priorizava apenas 
famílias que residiam em 
comunidades e favelas, 

locais de pouca infraestru-
tura e de alto risco. Com a 
ampliação, 484 famílias de 
Artur Nogueira poderão 
receber o benefício.

O vale de R$ 300, pago 
em 3 parcelas bimensais de 
R$ 100, está garantindo a 
compra de botijões de gás 
de cozinha (GLP 13kg) para 

as famílias em situação de 
extrema pobreza e pobreza 
(renda mensal per capita 
de até R$ 178), e que este-
jam inscritas no CadÚnico 
(sem o Bolsa Família).

O secretário de As-
sistência e Desenvolvi-
mento Social Amarildo 
Boer explica que o Vale 
Gás vai atender pessoas 
que perderam o emprego, 
e que ficaram sem renda. 
“Desde o início do ano 
temos desempenhado di-
versas ações para atender 
a população vulnerável. 
Toneladas de alimentos 
foram doados, mas essas 
famílias precisam do gás 
para cozinhar”, disse. 

As famílias devem 
atender aos critérios de 
elegibilidade para terem 

acesso ao voucher para o 
saque direto nos caixas 
eletrônicos do Banco do 
Brasil ou 24 horas. A pri-
meira parcela começou a 
ser paga no dia 20 de julho 
e já está disponível para 
os novos beneficiários. As 
próximas parcelas serão 
pagas em setembro e no-
vembro, respectivamente. 

COMO SABER SE 
TENHO DIREITO?

Para saber se tem di-
reito ao benefício, basta 
acessar o site oficial do 
programa Bolsa do Povo 
(www.bolsadopovo.sp.gov.
br) e fazer a consulta uti-
lizando o número NIS da 
família. 

Para o cálculo de ben-
eficiários do Vale Gás, o 

Governo levou em con-
sideração a média de in-
tegrantes por família na 
faixa mais vulnerável da 
população. De acordo com 
o estudo “Fecundidade e 
Dinâmica da População 
Brasileira”, elaborado pelo 
Fundo de População das 
Nações Unidas (UNFPA), 
as mulheres que integram 
os 20% mais pobres da 
população têm uma taxa de 
fecundidade de 2,9 filhos. 
“Esse programa é de tanta 
importância para o com-
bate à fome, que garante 
aos 645 municípios paulis-
tas a possibilidade de con-
templar seus vulneráveis”, 
declarou a Secretária de 
Desenvolvimento Social do 
Estado de São Paulo, Célia 
Parnes.  

CENTRAL DE ATEN-
DIMENTO

Em caso de dúvidas, 
o cidadão pode ligar gra-
tuitamente para a Central 
de Atendimento Bolsa do 
Povo: 0800 7979 800. 
O programa também di-
sponibiliza o assistente 
virtual do Bolsa do Povo 
via Whatsapp, pelo núme-
ro (11) 98714-2645, para 
orientações aos usuários.

Vale destacar que o Gov-
erno do Estado não liga ou 
envia mensagens de texto 
para solicitar informações 
de dados pessoais e nem 
para ativação de links de 
participação e/ou acesso 
a programas e serviços 
públicos oferecidos aos 
cidadãos.
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Educação anuncia retomada escalonada de creches 
em Artur Nogueira

EDUCAÇÃO: Permanência das crianças, nesse primeiro momento, será reduzida para que as medidas de higiene, ventilação, limpeza e 
desinfecção sejam cumpridas

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educação e 
em parceria com a Secre-
taria de Saúde, anunciou 
a retomada escalonada 
das 11 creches de Artur 
Nogueira. O retorno das 
atividades dos pequenos 
será gradual e em dois 
períodos, adotando todas 
as medidas necessárias 
para diminuir a circulação 
do vírus, seguindo as ori-
entações da Vigilância 
Sanitária (VISA).

As creches voltarão 
a atender somente os 
alunos autorizados pelos 
pais e/ou responsáveis em 
dois horários: das 7 às 11h 
ou das 13h às 17h.

A Secretária de Edu-
cação Débora Sacilotto e 
equipe afirmam que não 
é possível atender todas 

as crianças nesse pri-
meiro momento o perío-
do todo, dadas as modi-
ficações necessárias para 
garantir a segurança dos 
pequenos. “Primeira-
mente, começaremos com 
os maiores do Maternal 
II, pois recomendações 
médicas apontam que, 
quanto mais velha a cri-
ança, maior a maturidade 
do sistema imunológico. 
Além disso, eles já podem 
fazer uso das máscaras, 
segundo a Sociedade Bra-
sileira de Pediatria (SBP). 
Após o resultado das pri-
meiras semanas da re-
tomada das atividades e 
de acordo com os critéri-
os sanitários e a evolução 
da pandemia, vamos 
passar à entrada das out-
ras crianças: Maternal I, 
Berçário II e Berçário I, de 

forma escalonada”, expli-
ca a educadora.

A volta ao presencial 
acontecerá a partir de 23 
de agosto com crianças 
de 3 a 4 anos do Maternal 
II. Na sequência, os ca-
nais oficiais da Prefeitura 
de Artur Nogueira infor-
marão as datas do retor-
no das próximas turmas 
que envolvem o Maternal 
I (MAT I) com grupo de 2 
a 3 anos; Berçário II (BII), 
1 ano; e Berçário I (BI), 4 
meses a 1 anos.

Antes da reabertura 
das creches, ocorrerá um 
período de acolhimento, 
de 9 a 20 de agosto, aos 
pais e mães que optaram 
pelo retorno. As visitas 
serão agendadas a cada 
meia hora pelas pajens 
e/ou educadoras de cada 
sala e serão oferecidas 

somente para um re-
sponsável e sua criança 
para não gerar aglomer-
ação. 

Vale ressaltar ainda que 
se constate a necessidade 
de outras ações visando 
a prevenção da Covid-19 

dentro do ambiente esco-
lar ou fora dele, o plano 
poderá sofrer alterações a 
qualquer momento.

Fernando Capato autoriza e obras da nova 
escola do Imigrantes começam na segunda

Prefeitura cria formulário de pesquisa sobre 
cursos voltado a empresários e empregadores

Curso vai ajudar empresas a se adequarem à 
Lei Geral: últimos dias para inscrição

Holambra é contemplada com verba para 
investimento em turismo 

De Holambra

O prefeito Fernando 

Capato assinou nessa 
terça-feira, dia 3 de agosto, 
ordem de serviço autori-

zando o início das obras da 
nova escola do Imigrantes. 
Os trabalhos começam na 
próxima segunda-feira, 
dia 9, com serviços prelim-
inares como levantamento 
planialtimétrico e ligações 
de água e eletricidade. A 
previsão é que a unidade 
seja concluída em um prazo 
de 12 meses. Os detalhes 
dessa etapa inicial foram 
discutidos durante reunião 
com representantes da em-
presa vencedora da lici-
tação e servidores do De-

partamento Municipal de 
Obras e Desenvolvimento 
Urbano e Rural.

A unidade será instala-
da ao lado da Unidade de 
Saúde do bairro, dentro do 
Centro Esportivo Benedito 
Galli. Ela terá cerca de 1.100 
m² de área construída e 
2.400 m² de área coberta, 
com 12 salas de aula, labo-
ratório de informática, de 
ciências, auditório, biblio-
teca e playground, e poderá 
atender até 384 estudantes.

“A cidade está crescen-

do. E para garantirmos 
um crescimento ordenado 
é necessário ampliar a in-
fraestrutura, inclusive na 
área de educação. Com 
a nova escola criaremos 
vagas, desafogando outras 
unidades, e facilitaremos 
o acesso aos alunos que 
moram no Imigrantes e 
bairros próximos, diminu-
indo a necessidade de de-
slocamentos”, afirmou o 
prefeito Fernando Capato.

Capato destacou ainda 
que a construção será ex-

ecutada utilizando recur-
sos do tesouro municipal. 
“Decidimos custear a obra 
com recursos próprios com 
o objetivo de agilizar todo 
processo. A construção 
dessa escola no Imigrantes 
é um compromisso que 
assumimos com o bairro 
e com a cidade durante 
a campanha e que temos 
a alegria e o privilégio de 
começar a tirar do papel 
desde já, nos primeiros 
meses de mandato”, final-
izou.

De Holambra

Além de disponibilizar 
formulário online para que 
a população sugira opções 
de cursos de capacitação 
e geração de renda que 
podem ser oferecidos pela 
Prefeitura nos próximos 
meses, a administração 
municipal quer conhecer 
também a necessidade 
de empresários e empre-

gadores: que tipo de qualifi-
cação eles buscam para seu 
quadro de colaboradores.

Para tornar isso pos-
sível, nova pesquisa es-
tará disponível no Portal 
do Governo a partir desta 
sexta-feira, dia 6 de agosto, 
com o objetivo de indicar 
que tipo de habilidades 
deve ter o trabalhador que 
eles desejam contratar. 
A ferramenta pode ser 

acessada pelo site www.
holambra.sp.gov.br, na 
aba Serviços, Consulta ao 
Empregador.

A iniciativa é do Depar-
tamento Municipal de Pro-
moção Social e do Fundo 
Social de Solidariedade. 
“A nossa ideia é oferecer 
para a população o tipo 
de capacitação que o mer-
cado procura”, explicou a 
diretora da pasta, Viviane 

Furgeri.
“Com esta iniciativa, 

todos saem ganhando: o 
morador, que está em bus-
ca de uma oportunidade 
de trabalho e de geração 
de renda, e o empregador, 
que poderá contratar um 
profissional já qualificado”, 
explicou a primeira-dama e 
presidente do Fundo Social 
de Solidariedade, Yvonne 
Capato.

De Holambra 

A Lei Geral de Proteção 
aos Dados (LGPD) já está 
em vigor e começa, ag-
ora em agosto, a autuar 
empresas e instituições. 
Apesar disso, muitas em-
presas ainda têm dúvi-
das ou não fizeram as ad-

equações exigidas pela 
LGPD.

Para auxiliar as em-
presas nesse processo, a 
Associação Comercial e 
Empresarial de Holambra 
(ACE Holambra), em par-
ceria com o Sebrae Capital 
Norte, oferece treinamen-
to gratuito para as em-

presas e empreendedores 
de qualquer setor. Será o 
curso online Venda Mais 
e Legal.

 
TREINAMENTO 2 EM 

1
O curso trará duas ca-

pacitações:
• Dia 10 – Vendas – 

Inove nas vendas – das 19 
às 21h

• Dia 11 – ENTENDA O 
QUE É LGPD e o que isso 
impacta no seu negócio – 
das 19h às 21h

Com especialistas do 
Sebrae, o curso irá mostrar 
como Inovar em suas Ven-
das e também a Vender 

Legal, trazendo aspectos 
jurídicos e da LGPD que 
precisam ser implemen-
tados no negócio.

• Inclui entrega de cer-
tificado;

• Quem pode participar: 
maiores de 18 anos – todas 
as empresas e empreende-
dores interessados

 
GARANTA AGORA 

SUA VAGA
Inscrições exclusiva-

mente pelo link: https://
bit.ly/VendamaiseLegal

Ou aqui: https://www.
sympla.com.br/venda-
mais-e-venda-legal---
norte__1283985

De Holambra

O prefeito de Holam-
bra, Fernando Capato, 
o vice-prefeito Miguel 
Esperança e a diretora 
municipal de Turismo 
e Cultura, Alessandra 
Caratti, participaram 
nesta quinta-feira, dia 5 
de agosto, de solenidade 
na cidade de Serra Negra 
que contou com a par-
ticipação do governador 
João Doria e seu vice, 
Rodrigo Garcia, para 

anúncio da retomada do 
turismo no Estado de São 
Paulo.

Durante o evento, 
Doria assinou convênio 
para obras e melhorias 
de infraestrutura em 70 
estâncias turísticas, en-
tre elas Holambra, total-
izando um investimento 
de R$ 202,2 milhões.

“Vamos concentrar 
nossa atenção no pre-
sente e, principalmente, 
no futuro. E o futuro está 
no turismo. Esse investi-

mento que está aqui vai 
retornar em viajantes, 
consumidores, alegria, 
esperança, felicidade, 
geração de renda e opor-
tunidades para todas 
essas cidades”, afirmou 
o governador.

O valor destinado para 
Holambra ainda não foi 
divulgado. “Turismo é 
nossa vocação. É serviço, 
emprego e oportunidades 
para os trabalhadores da 
cidade”, disse Capato. 
“É por essa razão que 

seguimos trabalhando 
forte nessa área, sempre 
com muita segurança e 
consciência”.

Os investimentos que 
serão feitos no município 
pelo Governo Paulista 
dizem respeito a pro-
jetos elaborados pela 
Prefeitura e encaminha-
dos para aprovação do 
Departamento de Apoio 
ao Desenvolvimento das 
Estâncias, o DADE, vin-
culado à Secretaria de 
Estado do Turismo.
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GASTRONOMIA: Em um mês, foram vendidos 2.689 pratos dos 39 comércios, gerando um valor bruto de R$ 84 mil no total

1º Festival Gastrônomico atrai novos clientes para 
100% dos participantes em Artur Nogueira

Após 31 dias de even-
to, o 1º Festival Gas-
tronômico de Artur 
Nogueira fomentou a 
economia do município 
e virou referência na 
região de Campinas. 
Com 2.689 pratos ven-
didos, a Prefeitura Mu-
nicipal informou que 
100% dos participantes 
conquistaram novos 
clientes e aumentaram 
consideravelmente as 
vendas durante a partic-
ipação no evento. 

Isso porque, ao final 
do mês, foi arrecada-
do o valor bruto de R$ 
84.132,80 com os pratos 
dos 39 comércios que 
participaram, sendo que 
95% deles afirmaram 
que o Festival ajudou a 
vender outras opções do 
cardápio dos estabelec-

imentos. Os resultados 
ainda apontaram que 
7.950 pessoas acessaram 
ao site oficial do Festival 
para conhecer as delícias 
gastronômicas exibidas.

A agente de Desen-
volvimento Municipal 
Tatiane Gibertoni Sia 
comemora o sucesso 
do evento e aponta os 
benefícios proporcio-
nados para a economia 
nogueirense. ”Ao térmi-
no do Festival, realiza-
mos uma avaliação com 
os participantes na qual 
pudemos constatar que 
de fato foi um grande 
sucesso. O Festival teve 
um impacto muito pos-
itivo na economia local 
e apresentou as diver-
sas opções de estabe-
lecimentos do ramo ali-
mentício aos munícipes. 

Agradeço imensamente 
ao supermercado Buo-
na gente, à Imobiliária 
Ágape e à Iguana Decor 
pelo apoio que nos con-
cederam”, destacou. 

Além do aumento nas 
vendas, o evento ainda 
promoveu um retorno 
positivo para as redes so-
ciais dos participantes, 
sendo que 90% deles 
disseram ter notado um 
aumento de seguidores 
na página do Instagram 
do estabelecimento.

O prefeito Lucas Sia 
(PSD) lembra que a 
elaboração, bem como a 
participação no evento, 
não gerou custos à Pre-
feitura ou participantes. 
“Aumentar as vendas 
sem ter qualquer cus-
to adicional no estabe-
lecimento é uma coisa 

que poucos conseguem 
fazer, e que o Festival 
proporcionou de forma 
muito assertiva. Vira-
mos referência em out-
ros municípios, o que 
nos enche de orgulho e 
nos motiva ainda mais. 
O povo nogueirense con-
tará com mais um evento 
no calendário da cidade, 
pois, com o sucesso des-
sa edição, com certeza 
iremos promover a 2ª 
edição, 3ª, 4ª e quantas 
mais for possível”, pon-
tuou Sia. 

MAIOR VISIBILI-
DADE

O empresário André 
Rocha, do Cancún Deliv-
ery, está entre os partic-
ipantes satisfeitos com o 
sucesso do festival. No 
ramo alimentício há qua-
tro anos, ele destaca que 
os cursos oferecidos pelo 
Sebrae, em parceria com 
a Prefeitura, foram es-
senciais para que a par-
ticipação dele no evento 
fosse positiva.  “Ideia 
genial, que trouxe de 
volta para nosso negócio 
o gás que estávamos 
precisando. Essa ideia 
ter partido da iniciativa 
pública, da gestão atual 
de Artur Nogueira, mos-
tra que estão preocupa-
dos com nosso setor e 
isso é muito importante 
para nós comerciantes: 
contar com pessoas no 
poder público inteligen-

tes e preocupados com 
nosso setor. No próximo 
evento esperamos par-
ticipar também com es-
paço fisico e contribuir 
ainda mais com nossa 
amada Artur Nogueira. 
Gratidão é a palavra que 
resume o que sentimos”, 
disse. 

A empresária Iara 
Mendes, do Speciale 
Restô Café, também de-
staca a contribuição do 
Sebrae e pondera que o 
1º Festival Gastronômi-
co trouxe ainda mais 
visibilidade ao comércio 
local. 

“Foi muito positiva a 
experiência. Dar espaço 
aos comerciantes locais 
nos fez sentir mais val-
orizados. Gestões ante-
riores abriam as portas 
da cidade para pessoas 
(foodtruck) de fora, en-
quanto o comerciante 
local que gera emprego e 
paga impostos não tinha 
destaque e nem envolvi-
mento nenhum. Todos 
os organizadores estão 
de parabéns! Nos moti-
va e incentiva, principal-
mente num momento 
de incertezas e instabili-
dade. Só tenho a agrade-
cer”, destacou. 

NOVOS CLIENTES
Rubiane Anoar Abra-

him Bussamara é pro-
prietária do Bruxinha 
Magrela e conta que 
o Festival divulgou o 

comércio dela no mu-
nicípio e ainda trouxe 
um saldo positivo no 
número de vendas e, 
principalmente, na con-
quista de novos clientes. 
“Mesmo no formato on-
line, a estrutura monta-
da e suporte da Prefei-
tura e equipe não deixou 
nada a desejar. Foram 
aprendizados de muita 
valia, obtidos também 
através de cursos e fer-
ramentas do Sebrae. Em 
nossa avaliação, o fes-
tival merece nota 10 e 
estamos à disposição (e 
ansiosos) para partici-
par de novos projetos. 
Parabéns a todos os en-
volvidos e obrigada”, co-
mentou. 

July Cardoso Sia, do 
Eba Mercatto, destaca 
que o evento foi uma ex-
celente iniciativa para 
movimentar o comércio 
local, principalmente 
em um momento atípi-
co como o de pandemia. 
‘’Com valores pré-es-
tabelecidos, os clientes 
vinham sabendo que 
não seriam surpreendi-
dos com a conta, e 100% 
dos novos clientes não 
consumiram somente o 
prato, e alguns até pe-
diam para modificar em 
alguma particularidade 
pessoal, o que nos fez 
aprimorar ainda mais 
nosso Pesto dos Son-
hos”, frisou.

Cultura de Artur Nogueira realiza oficina 
de teatro

Pensando em valorizar 
todas as formas de man-
ifestações visuais, a Pre-
feitura de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria de 
Cultura, está realizando 
uma oficina de teatro no 
município. Essa é a opor-
tunidade ideal para os 

apreciadores do teatro que 
se consideram tímidos. 
De acordo com a pasta, os 
professores desenvolvem 
jogos teatrais que estim-
ulam o autodesenvolvi-
mento dos participantes, 
trabalhando questões 
como a timidez ou a difi-

culdade para falar em pú-
blico. 

Para participar, os in-
teressados devem entrar 
em contato via WhatsApp 
(19) 99770-5956. Poste-
riormente, o Centro Cul-
tural Tom Jobim entrará 
em contato para solicitar a 
documentação necessária 
para dar continuidade à 
inscrição que se estenderá 
até o dia 20 de agosto. Ao 
todo, serão 15 vagas ofer-
tadas, sendo cinco delas 
distribuídas em três tur-
mas com horários distin-
tos entre 8h30 e 19h.

Em decorrência da 
pandemia da Covid-19, 
as aulas serão realiza-
das, temporariamente via 

Zoom. No entanto, André 
Câmara, professor re-
sponsável pelas oficinas, 
assegura que as turmas 
já têm local garantido du-
rante a retomada gradu-
al. “Quando retornarmos 
para o formato presencial, 
as atividades ocorrerão na 
Réplica da Estação”, ga-
rantiu. 

A Secretaria de Cultura 
ressalta que não há limite 
de idade para quem deseja 
fazer parte do curso.

APRESENTAÇÕES
André Câmara comen-

ta ainda que o objetivo da 
oficina é fomentar a ativ-
idade artística, cultural e 
intelectual dos munícipes 

através da prática teatral. 
“Ao decorrer do ano, as 
turmas terão a possibili-
dade de realizar apresen-
tações e intervenções em 
eventos públicos promovi-
dos pelo município. Inclu-
sive, em outros momen-
tos, os participantes do 
teatro já tiveram a opor-
tunidade de encenarem 

peças como “Casamen-
to Caipira” e “Sonhos de 
Uma Noite de Verão”, de 
Shakespeare relembra. 

E para finalizar o ano 
com chave de ouro, o Cen-
tro Cultural Tom Jobim 
pretende encerrar as ativi-
dades com a apresentação 
de uma peça gratuita e ab-
erta ao público.


